

A.P.E.C. Marché de Noël, 15 décembre 2024

L'association des parents d'élèves a organisé une journée festive à l'occasion de son marché de Noël. Près de trente échoppes installées dans la salle polyvalente et dans la cour de la mairie ont proposé : animations, maquillage et jeux de bois pour les plus petits, artisanat et commerces de bouche locaux... Quelques spécialités plus lointaines comme le vin chaud, les confiseries bavaroises, les huitres et la tartiflette ont régalé les plus grands, le tout dans une joyeuse ambiance et sous le soleil. Grâce à l'accordéoniste Toni SINOKA, les enfants ont spontanément entonné un chant de Noël sous l'œil bienveillant d'un vrai père Noël.



Agenda

Dimanche 19 janvier

Repas des aînés

Samedi 22 février

Repas inter-sociétés de chasse
Amicale de chasse des Bordes

Samedi 15 mars

Carnaval
A.P.E.

Dimanche 23 mars

Farcidures
Amicale de chasse de Poumeyrol

Samedi 12 avril

Loto
Les cigognes sont de retour

Dimanche 18 mai

Vide-greniers
Comité des Fêtes

Vendredi 27 juin

Fête de l'école
A.P.E.

Samedi 5 juillet

Marché du pays
Comité des fêtes

Samedi 25 janvier

Tête de veau
Amicale de chasse des Bordes

Dimanche 9 mars

Drive Farcidures
Football Club Cornillois Fortunadais

Samedi 22 mars

Loto
DIVA

Dimanche 6 avril

Départ des 30 kms de l'Agglomérée

Samedi 26 avril

Nettoyage des chemins
Amicale de chasse de Poumeyrol

Samedi 7 juin

Repas
Les cigognes sont de retour

Samedi 28 juin

Tournoi Sixte
Football Club Cornillois Fortunadais

d'autres dates sont à venir

Consulter le site www.cornil19

Bulletin d'informations municipales Janvier 2025 - N° 95

VIVRE À CORNIL



L'équipe municipale souhaite à toutes et à tous une excellente année 2025 ! Qu'elle vous apporte joie, bonheur, prospérité et permette la réalisation de tous vos projets.

Plus d'informations sur www.cornil19.fr

Directeur de la Publication : Pascal FOUCHÉ

SOMMAIRE

Informations	p. 1
Le mot du maire	p. 2
Travaux - Cadre de vie	p. 3
Cadre de vie Transition écologique	p. 5
Règlementation	p. 6
École de CORNIL	p. 7
Vie locale	p. 9
Associations	p. 12

Heures d'ouverture de l'agence postale

du lundi au vendredi de 14 h à 18 h,
et le samedi matin de 9 h 15 à 11 h 45.

Pour être informé sur les actualités de la commune, n'hésitez pas à consulter le site web www.cornil19.fr et à vous inscrire à la Newsletter.

Souhaitant vous faire participer au journal communal, une page peut vous être attribuée. Pour cela, il vous suffit de contacter la mairie. Votre texte sera publié sous réserve du respect des personnes et des biens.

Chers nouveaux arrivants, nous serions ravis de faire votre connaissance ! N'hésitez pas à passer en mairie afin que nous puissions vous accueillir chaleureusement et vous présenter la commune.

Les comptes-rendus des conseils municipaux, dans leur intégralité, sont consultables en mairie et sur le site web de la commune.

En dehors des heures d'ouverture de la mairie, et seulement en cas d'urgence, vous pouvez appeler le numéro suivant : 06 70 10 62 24

Mairie de CORNIL

Tél : 05 55 27 20 12
Fax : 09 71 70 23 64
Courriel : mairie.cornil@cornil19.fr
Site internet : www.cornil19.fr

Heures d'ouverture au public

Le lundi, mercredi, jeudi et vendredi :
9 h 00 - 12 h 00 & 14 h 00 - 18 h 00

Le mardi :
14 h 00 - 18 h 00

Le samedi :
9 h 00 - 12 h 00

Permanence des élus à la mairie

Le maire, Pascal FOUCHÉ et ses adjoints,
Jeanine CARPENTIER, Michel ESCURE et
Irène SERVIÈRES reçoivent sur rendez-vous.

A.P.E.C., belote - 23 novembre 2024

Le concours de belote organisé par l'association des parents d'élèves le 23 novembre à la salle polyvalente a rencontré un très grand succès. Les participants étaient ravis et les gagnants ont apprécié leur lot. La présidente Aurélie DEFAY-TYSON a vivement remercié les bénévoles et les parents d'élèves pour leur aide. Pour rappel, toutes les recettes sont reversées à la caisse des écoles.



Téléthon, 1er décembre 2024

Cette année encore, le Téléthon a été une belle réussite pour les associations et la municipalité.

La matinée a commencé pour les plus courageux par un circuit de 10 kms. En raison de ce beau soleil, il y a eu beaucoup de monde cette année pour apprécier le pain, les huitres, les pizzas, les tartes et les pâtés de pomme-de-terre tout en goûtant café et gâteaux maison. Des jacinthes étaient également proposées.

Cette édition 2024 a récolté un joli bénéfice de 2 400 €.



Des nouvelles du jumelage Cornil-Sainte-Fortunade-Flachslanden

En 2009, notre maire Pascal FOUCHÉ avait initié le projet de créer un jumelage avec un village en ALLEMAGNE.

En 2010, cette belle idée européenne s'est concrétisée lors de la signature du serment de jumelage entre CORNIL et SAINTE-FORTUNADE avec le village allemand de FLACHSLANDEN. Ce partenariat a été confirmé de manière solennelle et festive à la fois en Moyenne-Franconie l'année suivante.

Depuis quinze ans maintenant, les voyages annuels entre nos deux pays, plusieurs échanges culturels et des partenariats universitaires avec nos jeunes ont permis de nouer de solides amitiés avec nos amis allemands.

Nos activités à venir :

En relation avec la culture de nos amis d'outre-Rhin – les 11 et 18 février, le comité vous invite à une présentation sur les contes de Grimm à CORNIL.

À l'occasion des fêtes de Pâques, le jumelage proposera un atelier ouvert à tous, pour réaliser des décors qui seront installés dans le village.

Et pour fêter nos 15 ans de jumelage, nous organisons du 9 au 13 juillet 2025, un voyage en bus vers FLACHSLANDEN où nous serons accueillis par les habitants.

Les personnes intéressées peuvent laisser leur adresse mail ou leur numéro de téléphone à la mairie de CORNIL afin d'être recontactées lorsque le prix et les conditions du voyage seront connus. À très bientôt donc de vous retrouver lors de ces activités.



25.09.2010, signature à CORNIL

Foyer des jeunes, 6 octobre 2024

Rando des fours à pain, vingtième anniversaire

Ce dimanche 6 octobre, près de 300 amateurs de randonnées sont venus souffler les vingt bougies de la traditionnelle randonnée des fours à pain de CORNIL. Malgré la concurrence d'autres animations dans les communes voisines et une météo très incertaine au lever du jour, les marcheurs et vététistes attirés par l'excellente renommée de l'organisation sont venus parcourir les parcours balisés et entretenus par les nombreux bénévoles.

Pour cet anniversaire, les marcheurs ont pu choisir entre 3 parcours : 8, 12 ou 18 kms. À noter que le 12 kms permettait d'accéder aux fours de la rive droite du côté de La Ramade et de Couderquet.

Le parcours VTT, peaufiné pour le plaisir de tous, proposait différents niveaux de difficultés. Comme chaque année, depuis maintenant 20 ans, les vedettes de la journée étaient les fours à pain dans lesquels les boulangers ont cuit 400 tourtes qui ont toutes trouvé preneurs.

Sportifs et bénévoles se sont retrouvés à midi dans la cour de la mairie sous le soleil revenu, accompagnés par la musique irlandaise du groupe « Celt Triskelion » pour déguster pizzas et saucisses/frites. Mélanie, la présidente du Foyer des Jeunes, n'a pas manqué de remercier bénévoles et participants pour la réussite de cette mémorable journée.



Les cigognes sont de retour à Cornil, loto, 19 octobre 2024

Salle pleine, des heureux gagnants

Le loto, organisé par l'association « les cigognes sont de retour à CORNIL », a connu une belle réussite samedi 19 octobre. En effet, près de 120 personnes ont pris place dans la salle polyvalente.

Un grand merci aux bénévoles qui contribuent par leur coup de main à l'organisation, le tout dans la bonne humeur. Petits et grands, jeunes de CORNIL mais aussi des personnes extérieures, tout le monde a été content de participer à cet événement.



Comité des fêtes, Repas moules/frites, 16 novembre 2024



La soirée moules/frites organisée par le Comité des fêtes s'est déroulée dans une très bonne ambiance.

Une centaine de convives étaient venus déguster ce plat très prisé par les petits et les grands.

L'animation musicale assurée par DJ EDDY a contribué à cet excellent moment de détente.

Chères Cornilloises, chers Cornillois,

Nous voici depuis quelques jours en 2025, je viens au nom de l'ensemble de l'équipe municipale, élus et agents, vous présenter nos meilleurs voeux pour la nouvelle année. Que celle-ci soit, pour vous-même et vos proches, une année pleine d'espérance malgré les conjonctures économiques et politiques difficiles que nous connaissons. Je souhaite que CORNIL reste le lieu privilégié de notre vie quotidienne.

Le réaménagement de la place Jean-Marie DAUZIER a suscité de nombreuses interrogations. Il fait suite à une étude financée par Tulle agglo sur la redynamisation du centre bourg. Des ateliers réalisés avec les habitants, les associations, les commerçants, ainsi que des boîtes à idées, ont permis de concrétiser ce projet et ont mis en évidence, entre autre, un déficit d'espaces de convivialité.

Ces travaux d'aménagement ne doivent pas se réduire à la seule création d'un terrain de pétanque, mais à la construction d'une plateforme multi-activités, lieu de loisirs, d'échanges et de rencontres, à la désimperméabilisation de certains endroits de la place et à l'aménagement de l'espace derrière la mairie avec places de parking bien délimitées et plantations d'arbres.

Ce programme, subventionné par l'État, le Département et l'Agence Adour Garonne engage la commune pour un montant inférieur à 30 000 €, somme largement absorbable par le budget communal.

Au-delà d'un projet, la dynamique du bourg appartient à tous, élus et habitants. En participant aux animations proposées par nos associations, en les aidant, en privilégiant nos commerces et services locaux, nous devons être les premiers acteurs de cette impulsion.

Je termine ce mot en souhaitant la bienvenue à Grégory DEVLAMINCK pour la prochaine ouverture de sa pizzeria « LA PIAZZA » située au 12, Grand'Rue. Cette nouvelle activité complète l'offre déjà existante sur la commune. La réussite de ce commerce dépend de chacun d'entre nous, merci de lui réserver un bon accueil.

Bonne année 2025 à toutes et à tous.

Pascal FOUCHÉ

Aménagements de la place Jean-Marie DAUZIER

Dans le cadre du programme de redynamisation du centre bourg, un réaménagement de la place Jean-Marie DAUZIER est en cours de réalisation.

Ce projet va créer une zone multi-activités, sécuriser la circulation véhicules/piétons, aménager l'espace derrière la mairie et redéployer des places de stationnement, le tout avec création de nombreux espaces verts (pelouse, plantation d'arbres...)



La fin des travaux est prévue pour le printemps 2025.

Les cornilais pourront alors s'approprier ce nouvel espace.



Coût total de l'opération : **134 495 € HT**

Subventions :

État : 53 798 €,

Agence Adour Garonne : 26 899 €,

Conseil départemental : 25 000 €.

Fonds propres de la commune : **28 798 €**



Traversée de Bourg

Les travaux de renouvellement de l'enrobé de la traversée du bourg sont achevés. Le département a investi 78 000 € et la commune 7 642 € pour cette réalisation.

De nouveaux panneaux de limitation de vitesse avec marquage au sol ont été installés. Ainsi, la vitesse est réduite à 30 km/h dans la Grand'Rue. Une zone de rencontre est créée autour du Bercop avec une vitesse limitée à 20 km/h et priorité donnée aux piétons. Des pavés d'éveil vont être implantés à l'entrée et à la sortie du bourg.



Dans l'intérêt de tous, merci de respecter ces nouvelles réglementations !

Comité des fêtes, 6 juillet 2024

Marché du pays

La pluie s'était invitée au marché de pays

Il y avait du monde au marché de pays qui s'est tenu sur la place du bourg à partir de 18 h organisé par le comité des fêtes. Malgré la pluie qui s'invitait par alternance les convives ont pu déguster les produits proposés par les différents stands tout en goûtant la barquette de frites. À noter pour cette année le pain a été confectionné et vendu par le foyer des jeunes qui a ravi les papilles des participants.



Concert SAMAKA, 1er août 2024

Le donjon illuminé pour le concert



Avec son rythme pop-électro acoustique et sa danse légère et gracieuse le groupe SAMAKA a su enthousiasmer un public venu nombreux au pied du donjon. Deux cents personnes ont profité de ce concert. L'énergie des deux artistes a fait lever et chanter le public, un véritable « Ascenseur émotionnel » du nom d'une des chansons du groupe.



De quoi mettre CORNIL « la tête à l'envers » autre titre si bien choisi.

Les cigognes sont de retour à Cornil, 4 août 2024

Vide-greniers

L'association « les cigognes sont de retour à CORNIL » a organisé son vide-greniers en ce premier dimanche d'août.

Les promeneurs et chineurs se sont régalés en flânant entre les étals croulant sous tant d'objets hétéroclites présentés par les exposants.

En fin de journée, tout le monde paraissait satisfait : le fouineur était heureux d'avoir déniché son objet rare et le vendeur soulagé de s'être enfin débarrassé de ce « rossignol » si encombrant !



Infos communales

Population au 31/12/2024 :

1 303 habitants

État civil 2024 :

5 naissances - 3 mariages - 1 PACS - 5 décès

Permis de construire 2024 :

5 ont été accordés

Liste électorale au 31/12/2024 :

841 électeurs inscrits

Déclarations préalables :

11 ont été accordées

Tarifs 2025 Conseil municipal du 14 novembre 2024

SERVICE COMMUNAL	Tarifs 2025 (€)
Location	
* Salle polyvalente (seule) (1 jour/hors W-E)	50,00
* Salle polyvalente (seule), Ext (1 jour)	150,00
* Salle polyvalente (seule) (2 jours)	100,00
* Salle polyvalente (seule), Ext (2 jours)	250,00
* Office (par jour)	40,00
* Chauffage (par jour)	50,00
Location salle Poumeyrol Hiver (2 jours)	90,00
Location salle Poumeyrol Hiver (1 semaine)	250,00
Location salle Poumeyrol Été (2 jours)	50,00
Location salle Poumeyrol Été (1 semaine)	120,00
Location salle Poumeyrol, Ext (2 jours)	180,00
Location salle Poumeyrol, Ext (1 semaine)	500,00
Location matériel « table » (2 jours)	1,00
Location matériel « table » (1 semaine)	3,00
Location matériel « chaise » (2 jours)	0,50
Location matériel « chaise » (1 semaine)	1,50
Cantine scolaire	
repas enfant	2,45
repas instituteur	6,55
Garderie mercredi matinée	8,00
Garderie mercredi matinée (Ext)	12,00
Garderie – de 1 heure	1,40
Garderie + de 1 heure	2,60
Garderie + de 2 heures 30	3,85
Cimetière	
concession cinquantenaire : 1 place	180,00
concession cinquantenaire : 2 places	280,00
Columbarium	
concession 15 ans : 1 case	180,00
concession 30 ans : 1 case	280,00
Cavurne	
prix du monument	650,00
concession 15 ans	160,00
concession 30 ans	260,00
Jardin du souvenir	
Inscription sur plaque	50,00
Prestations exceptionnelles	

Pour information :

Syndicat des Eaux du Maumont

Abonnement année entière :
98,00 € HT

Redevance pour prélèvement :
0,053 € HT/m³

Redevance sur la consommation :
0,32 € HT/m³

Redevance pour performance :
0,07 € HT/m³

Eau consommée :
2,30 € HT/m³

Tulle agglo' (assainissement collectif)

Part fixe année entière
73,78 € HT

Part variable :
1,63 € HT/m³

Performance des systèmes
d'assainissement :
0,105 € HT/m³

Les travaux de voirie

Cette année encore, la commune ainsi que Tulle agglo ont investi dans l'entretien de nos routes communales pour un budget global de 97 557 € TTC.

- ⇒ Application d'enrobé sur l'ensemble du lotissement du Merchadour et le chemin de la Merlie,
- ⇒ Enrochement talus route de Murat haut,
- ⇒ Viabilisation accès riverain route de CHAMEYRAT,
- ⇒ Reprises ponctuelles des chaussées : Route des 40 Pierres, Route de la Bessouille, Chemin des Bouyges, Route de Lavialle, Route de Bessoles.



TULLE' agglo



Intempéries

Les fortes précipitations du 17 octobre 2024 n'ont pas épargné la commune de CORNIL.

Plusieurs ruisseaux ont débordé et les réseaux ont eu beaucoup de difficultés à évacuer les quantités d'eau qui se sont abattues subitement.

Dans le secteur de Murat Haut s'est produit un important effondrement d'un talus qui a entièrement obstrué la route menant au village. Un pylône moyenne tension (20 000 volts) s'est aussi retrouvé en situation critique, ses fondations étant devenues instables.

Cette situation a nécessité l'action conjointe des services municipaux et de l'entreprise Bordas TP pour débayer la chaussée au plus vite. Enedis est également intervenu pour sécuriser le site. Eurovia a fini la consolidation en créant un enrochement.

Nous tenons également à remercier Christophe NEUVILLE (habitant de Murat) qui en nous proposant d'utiliser sa plateforme d'espaces verts a permis aux travaux de se réaliser très rapidement.



Le comice agricole, samedi 7 septembre 2024

L'organisation des premiers comices agricoles remonte aux années 1850, mais il reste aujourd'hui un événement important de la vie agricole de nos territoires.

C'est l'occasion pour les agriculteurs de mettre en avant leurs savoir-faire et de présenter leurs plus beaux produits. C'est aussi bien souvent une grande fête populaire.

Malgré des conditions climatiques très défavorables, une quinzaine d'éleveurs ont rassemblé près de 80 veaux, vaches, taureaux, moutons et chevaux sur le site de Pech Marut.

L'organisation de ce comice agricole des cantons de TULLE est le résultat de plusieurs mois de travail regroupant municipalité, associations communales et bénévoles.

Sous l'œil avisé du juge officiel, ces animaux ont pu démontrer toutes les qualités d'élevages de leurs propriétaires. Parmi les nombreuses récompenses, à noter le prix d'ensemble de l'élevage DELAGE de SAINTE-FORTUNADE, ainsi que la précoce Lilou COMBY de CHAMEYRAT, récompensée pour ses deux vaches de race Normande.

Malheureusement, les conditions météorologiques n'ont pas permis aux animations prévues de se dérouler comme par exemple la venue d'une jeune femme maréchal ferrant et d'une association de chiens de troupeaux.

Malgré tout, Élie DULAC a maintenu son intervention et a courageusement démontré son art de la tonte de moutons sous l'œil avisé de François HOLLANDE qui s'est essayé à cette pratique.

Marceau BOURDARIAS a réalisé une spectaculaire sculpture d'une tête de vache limousine à la tronçonneuse. Partant d'une pièce de bois de cèdre récupérée sur le site du centre hospitalier de Cornil, Marceau a exécuté son œuvre tout au long de ce comice.

Les amateurs de tête de veau ont répondu présent pour le casse-croûte dès 9 h du matin.

Durant la journée, 250 parts de tête de veau et 280 repas en soirée ont été servis !

De nombreuses personnalités politiques nous ont fait l'honneur de leur visite, montrant ainsi tout l'intérêt qu'ils portent au monde agricole et à notre commune.

Les SINGLAR BLOU avec leur rythme de rock agricole, bien connu dans le sud de la LOIRE, ont animé la soirée lors du repas cuisse de bœuf/aligot, ce qui a permis de terminer dans les rires et la joie cette journée commencée sous la pluie.

La municipalité remercie toutes les personnes qui ont contribué à la réussite de cette grande fête.



Dépôts sauvages

Nous regrettons une fois encore le manque de civisme de personnes qui déposent leurs « déchets » en pleine nature.

La nature est un bien commun respectons la !



Les déchets qui ne peuvent être déposés dans les conteneurs doivent être amenés en déchetterie.

Toutefois, si vous ne pouvez pas vous rendre en déchetterie, la commune peut vous proposer une prise en charge de certains de vos encombrants (mobilier, literie...) **sous conditions et uniquement sur rendez-vous.**



Le dépôt, l'abandon de déchets sur la voie publique est passible d'une amende forfaitaire de 135 €.

COMMUNAUTÉ D'AGGLOMÉRATION

Halte aux incivilités

Le dépôt de déchets sur la voie publique, y compris sur les Points Recyclage, est strictement interdit.

Des déchetteries sont à votre disposition **GRATUITEMENT** sur tout le territoire de Tulle agglo pour vous débarrasser des déchets autres que les ordures ménagères (ferrailles, encombrants, gravats, déchets verts, appareils électriques et électroniques, huiles de vidange, batteries, piles...), utilisez-les pour donner une seconde vie à vos déchets !

Déchetterie de Tulle : ZI de Mulatet 19000 Tulle
horaires d'ouverture : du lundi au vendredi de 14h00 à 18h00 et le samedi de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 18h00, fermée le lundi, mardi, mercredi, jeudi et vendredi matin

Déchetterie de Naves : La Coutausse 19460 Naves
horaires d'ouverture : le lundi et du mercredi au samedi de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 18h00, fermée le mardi

Déchetterie de Chamboulive : Le Moulin Ecrasé - Route de Tulle 19450 Chamboulive
horaires d'ouverture : lundi, mardi et vendredi de 14h00 à 17h00 ; mercredi de 9h00 à 12h00 ; samedi de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 18h00, fermée le jeudi

Pour toute question concernant le tri et la prévention des déchets vous pouvez contacter :
Nicolas STYZA - Animateur prévention / tri Tulle agglo
4 rue du 9 juin 1944 - 19000 Tulle 05 55 20 84 22

Organisation pédagogique 2024/2025

60 élèves fréquentent l'école

Stéphanie PIGEROULET : PS - MS - GS : 23 élèves

Séverine DELMAS : CP - CE1 - CE2 : 18 élèves

Mélanie MULDER (Directrice) : CM1 - CM2 : 19 élèves

Mélodie LEFEBVRE (décharge pédagogique)

Se joignent à l'effectif : **Julie BOSSOUTROT PÉJOINE** et **Isabelle CHARDAYRE**



L'école de CORNIL peut se féliciter de ce premier trimestre dynamique et prometteur qui augure d'une année scolaire pleine d'énergie et de belles découvertes pour les enfants.



les maternelles décorent leur sapin

Merci à Nadine et Stéphanie pour ces superbes décorations !

Le premier trimestre de cette année scolaire a été riche en découvertes et en apprentissages pour les élèves de l'école. Les enfants ont pu s'épanouir à travers de nombreuses activités culturelles, sportives et artistiques : Randonnée USEP à AUBAZINE, fête du sport à TULLE, école et cinéma, animation danse traditionnelle, chorale de l'école, cross USEP, lutte, découverte du rugby, confection de gâteaux...

C'est une initiative qui vise à développer leur curiosité, leur créativité et leur esprit d'équipe tout en renforçant le lien avec leur environnement local.

Splendides réalisations des enfants lors d'ateliers créatifs encadrés par Isabelle



Randonnée USEP à AUBAZINE



Halloween,



Calendrier de l'avant



Initiation rugby



Découverte du tennis



Sapin



Père Noël



Vendée Globe